
要敬而远之的。敬而远之的原因是，我的直爽和较

为敏锐的洞察力会让一些不那么自信的，在传统

观念里认为男强女弱是必须的大叔，把我当异类。

生活周刊：除了大叔外，她生活还有哪些好

玩有趣的功能？

苏娟：“找她蜜”是一个比较好玩的功能。我

们是首个做了社交性微信app开发的微信媒体，就

像是一个树洞和漂流瓶，通过“找她蜜”不仅可以

生成精美的自留言页面（可以被分享出去），还可

以随机获取她蜜留言，里面附带了头像和微信ID信

息，看见投缘的留言，就可以加“她蜜”为好友哦！

生活周刊：你觉得她生活，相比于其他女性

自媒体，有哪些特点？

苏娟：是一个有温度，有态度，不随波逐流，真

诚实用，有正能量的媒体。同时有着强情感链

接，和粉丝效应的媒体。我们拥有的不仅仅是读

者，而是真实分享个人生活智慧的“她蜜”，她们是

粉丝也是闺蜜。

做她蜜的朋友

生活周刊：你认为做自媒体最重要的是什么？

苏娟：其实没有什么特别之处。就是把媒体的

身段放下来，将她她（粉丝对我们的称谓）作为一

个普通人，去感知生活，感知她们所真正需要的一

切。不端不装，亲和幽默有智慧，作为她蜜的朋友，而非意见领袖。

生活周刊：她生活中，你最想表达怎样的价值理念？

苏娟：好好生活。不管生活给了你什么，或曾经给过你什么，永远不要放弃好好

生活的理念。这是拯救自我的一个法宝。中国不乏民间生活的智慧，他们曾经被压抑

深埋，需要有媒体将他们挖掘出来，分享出来。这里我用了“拯救”这样的词汇，是因

为，在这个纷繁芜杂的浊世里，越来越少有人真正快乐，东找西找找不到根源。而生活

本身就是用来赋予人们生生不息的正能量源泉的。
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半年前，她是某大型互联网公司的战略投资人，两年前，她是一名职业的媒体人。现在
她借助微信打造女性闺蜜社交圈，试水了他人想象中几乎不可能实现的事。在“她蜜”的心目
中，她是成功的优质闺蜜。在行业圈子里，她是个引发强烈关注和好奇的女性创业者。她就是
“她生活”的创始人苏娟，力图用自建的互动媒体社区，打造都市完美女性。

文 l 青牧    图 l 受访者提供

 活色生香她生活

创意来自生活

生活周刊：做了近10年的媒体，为何想到辞

职，选择创业？

苏娟：个人性格的原因吧。从大学开始，我就带

领同学们做各种尝试，打破现有秩序和规则，不折

不挠完成一些在他人眼里匪夷所思的任务，属于超

级大队长，所以在积累和时机允许的情况下，做一件

可以影响社会，具备一定颠覆性创新的事情，也在情

理之中。 

生活周刊：那为什么选择在微信上做自媒体？

苏娟：从行业角度来说，微信提供了一个极好的

移动互联网社交平台，也为创业者提供了一个极好

的低成本发展用户的土壤。过往我做记者，后来做

战略投资，一直在关注移动互联网的发展，也一直在

研究女性市场的深度情感营销，看到微信这样一个

不可多得的机会，是一定要去尝试的。我个人的过往

经历和个人特质决定了“她生活”要做的事情。

生活周刊：她生活的创意来自哪里？

苏娟：来自我过去的生活。我曾经就是一个忽略

自己内心真实意愿的人。被世俗的轨迹和评判标准

推着朝前走。度过了看似风光，却艰难晦涩的青春

期。最终，我还是需要重新选择自己的人生方向，而中

途那些不必要的迷惘和无助，让自己丧失了享受宝贵

青春馈赠的机会。我和大多数表面坚强内心忧伤的

都市白领轻熟女一样，需要陪伴、分享、共情，和来自生活里真实智慧的引导。而非航站

楼里的成功学录像，和传统的家长及学校教育。

于是，回顾自己的需求，我决定要做一份满足成长中女性生活刚需的新媒体。并且

让所有人重新在一个正能量却不粉饰生活的前提下集结成一股有帮助的力量。让女性

之间的情感、互助和共同成长在“她生活”完成。陪伴和帮助大家完成社会成长，然后

成为更好的妻子、母亲、员工、领导等。有这样的想法再反向选择落地平台，拥有数亿用

户的微信无疑是前期最好的一个选择，就如同facebook，有朋友关系，还可以让内容被

病毒式传播开去。

生活周刊：她生活在做的过程中，遇到最大的困难是什么？

苏娟：缺少人手。现在专职的有两位，我和一位最早的创始员工，我负责整体，她负

责内容的基础编辑还有和专栏作家的沟通工作。另外两名兼职，负责粉丝的“变美”事

业和线上运营。但是，这些员工，远远不能满足公司发展，我们仍然需要一批对这事有

着极强理解力和热爱的同行者。除此之外，我变成了一个比较无趣的人，不再有时间和

心思出去旅行，减少和朋友聚会的时间，长时间宅在家里和粉丝做沟通，除了做饭、健

身、看电影，基本没有更多的兴趣爱好。

她生活是有温度的自媒体

生活周刊：她生活里，我个人最关注360度拆解大叔，当时是怎么会想到这个

idea？

苏娟：因为大叔是一种比较神秘奇葩的物种，人说大叔有三好——成熟、隐忍、易

推倒，所以值得被深度解析。同时，通过解析大叔，也是我们了解复杂社会的一个通

道，女人常常会通过男人来完成对社会的认知，那么她生活就来帮助大家更为客观地

了解有故事和阅历的各类男子。看上去是个情感八卦，但也是相对严谨客观的行业调

查。比如拆解投行大叔，我们硬是邀请了在投资银行工作十年的金融御姐来讲述她心

里的投行男，还连线了在美林银行工作的朋友，站在投行大叔角度为大家拆解。也许

所谓精致恶趣味，就是这样来的。

生活周刊：现实生活中，你是怎么拆分大叔？

苏娟：哈哈，这个问题好玩，我其实是个情感经历比较简单的人，也不太善于用

女性视角来打量男人，生活中比较直爽也挺二，在我心里，朋友和兄弟的情谊多过恋

人。所以大叔在我心里基本分为几类：可以做朋友的，可以勾搭一下做恋人的，和必须

生活周刊：你认为未来自媒体的空间在哪里？

苏娟：有运营思路的自媒体在未来会有较大空间。在浩渺无序的信息社会中，“让

大家知道什么”已经不再稀缺，通过对某一个群体的深度影响让这群人相信什么才真

正重要。目前所有的商业和企业都在找细分人群，希望精准到达他们。而自媒体无疑是

最直接和高效的通道。

此外，很重要的一个原因是，自我认知高涨的90后已经很难去相信普遍意义报

道，他们甚至不再狂热追逐名人、明星，而选择崇拜认同那些从草根里滋长出来的

人，那就是自媒体。

生活周刊：未来，她生活，将会如何发展？

苏娟：内容做得更好更实用，和粉丝的线上线下互动做得更有帮助。在尝试组建

线下她蜜团，让她们形成自己的组织。

大多数表面坚强内心忧伤的都市白

领都需要陪伴、分享、共情，和来自

生活里真实智慧的引导。


